

Lunes 17 de febrero 2014

El Financiero México, distinto a países emergentes

(Clara Zepeda) Aunque está etiquetada como una economía emergente, México no pertenece al grupo de los países donde se están dando salidas "abruptas" de capitales, por lo que sería un error ponerlo en el mismo "saco". Analistas consultados por El Financiero destacan que ante el brote de volatilidad y la agitación por los mercados emergentes es prudente que las autoridades financieras mexicanas como Banco de México, Secretaría de Hacienda, Comisión de Cambios, se mantengan atentas y preparadas a las salidas de capital. Sin embargo, coincidieron que en México la retirada de estos flujos está siendo ordenada y con un efecto limitado. Destacaron que México es un país emergente, pero al momento de compararlo surgen diferencias profundas con las naciones que están registrando importante fragilidad (Sudáfrica, Turquía, Brasil, India, Indonesia, Hungría, Polonia). P.C. economías emergentes, sistema financiero Pierde poder de compra el salario mínimo en enero

Zenyazen Flores El salario de los trabajadores sindicalizados sufrió una ligera pérdida en su poder adquisitivo en enero de este año. Datos de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) indican que en el primer mes de 2014 se realizaron 41 revisiones salariales-contractuales, en las que se registró un aumento promedio de 4 por ciento al salario de trabajadores afiliados a centrales obreras como la CTM, CROM, CROC, así como organizaciones independientes. Por su parte, la inflación se ubicó en 4.48 por ciento anual en enero, de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), que es un nivel superior al 4 por ciento que el Banco de México ha fijado como "rango máximo de tolerancia". P.C. salarios, poder adquisitivo La producción de café podría disminuir 40%: Barreda Nader

Héctor A. Chávez Maya La producción de café en México podría disminuir hasta 40 por ciento al final del ciclo, con lo que el pronóstico que era de 4 millones de sacos de 60 kilos, sería menor a los 2.4 millones, reconoció Gabriel Barreda Nader, presidente de la Asociación Mexicana de la Cadena Productiva del Café (Amecafé). En entrevista dijo que en 2013 y 2014 se han registrado climas adversos en casi todos los estados cafetaleros; las intensas lluvias y las heladas se suman al problema de la plaga de la roya que ha causado estragos importantes sobre todo en el principal estado productor que es Chiapas. La situación de los climas adversos -asegura- también afecta a países de Centroamérica como Guatemala, Honduras, Nicaragua y el Salvador, lo que disminuirá la producción mundial. P.C. café, producción Recortan analistas previsión del PIB de EU

Diego Elías Un grupo de 45 economistas recortaron sus pronósticos de crecimiento económico de Estados Unidos para el primer trimestre del año, a 2 por ciento, desde un previo de 2.5 por ciento, de acuerdo con una encuesta trimestral realizada por la Reserva Federal de Filadelfia. Sin embargo, las expectativas para el trimestre posterior son más alentadoras pues prevén que el crecimiento se aceleraría a un 3 por ciento en el segundo trimestre, frente a la estimación anterior de 2.9 por ciento. Las predicciones de los analistas para 2014, 2015 y 2016 fueron revisadas al alza. P.C. Estados Unidos, crecimiento económico, pronósticos Negocios Immex, 3 meses a la baja

Tlaloc Puga Mercado El número de establecimientos adscritos al programa de la Industria Manufacturera, Maquiladora y de Servicios de Exportación (Immex) registró se tercera reducción consecutiva, al descender 1.2 por ciento anual durante noviembre pasado. De acuerdo con cifras divulgadas por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), el total de negocios Immex en el mes en cuestión fue de 6 mil 163, lo que implicó sólo 14 negocios más que lo observado en octubre pasado y representó el segundo menor número en cuatro años y medio. Los establecimientos manufactureros con este programa sumaron 5 mil 32 y el sector que presentó el mayor número de estos negocios fue el fabricación de equipo de transporte, con 15.1 por ciento del total, luego le siguió la industria del plástico y del hule, con 10.6 por ciento. P.C. INEGI, industria maquiladora Turismo deja derrama por 4 mil 438 mdd al DF

Rafael Montes Durante 2013 el turismo dejó una derrama económica de cuatro mil 438 millones de dólares en la ciudad de México, lo que fue calificado como cifras récord por el jefe de gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera, quien tenía prevista una derrama de cuatro mil 200 millones. El mandatario capitalino destacó que el número total de empleos generados en el sector fue de un millón 36 mil 885, una cifra única en la historia del turismo en la ciudad. La inversión privada que se generó en el sector durante 2013 fue de mil 173 millones de dólares, de los cuales, mil 159 millones correspondieron a inversión nacional (98.8 por ciento) y 13.8 millones a extranjera (1.2 por ciento). Mancera aseguró que las estadísticas de porcentaje de ocupación, derrama económica, llegada de extranjeros por el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), así como los empleos generados en restaurantes y hoteles, son señales de que hay avances significativos en la materia. P.C. turismo, D.F. Reforma Presiona McCain por reforma migratoria

Notimex Washington DC, Estados Unidos (16 febrero 2014).- El senador republicano por Arizona, John McCain, urgió hoy a los legisladores de su partido en la Cámara de representantes a aprobar este año la reforma migratoria, a fin de evitar efectos negativos en las próximas elecciones legislativas. McCain sostuvo en una entrevista con la cadena CNN que el creciente peso demográfico de la comunidad hispana en Estados Unidos será definitivo en lo electoral no sólo en estados como Arizona, sino en todo el suroeste y en otras zonas del país. "Urjo a mis colegas de la Cámara de representantes a considerar lo que quieren para lidiar con este asunto, porque va a tener que ser confrontado. Esperar hasta 2015 cuando estemos inmersos en las (elecciones) primarias republicanas no sería un escenario viable", señaló.

Estados Unidos celebrará elecciones legislativas en el mes de noviembre para renovar los 435 escaños de la Cámara baja y una tercera parte de los 100 del Senado. P.C. Estados Unidos, reforma migratoria Crece 0.7% PIB turístico

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (17 febrero 2014).- Durante el tercer trimestre de 2013, el Indicador Trimestral del PIB turístico avanzó 0.7 por ciento en términos reales respecto al mismo periodo de un año antes, de acuerdo con información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Se trata del menor avance desde el primer trimestre de 2011 a tasa anual, al considerar que en ese entonces la producción del sector observó una variación positiva de 0.5 por ciento. Los servicios ofertados a los turistas nacionales y extranjeros crecieron 0.4 por ciento en el trimestre de referencia, y los bienes 1.9 por ciento. P.C. INEGI, turismo Arrancan clusters Colima y NL

Por Karina Suárez Cd. de México México (17 febrero 2014).- Durante el segundo semestre del año, arrancarán sendos clusters mineros en Colima y Nuevo León, que replican el esquema utilizado en Zacatecas. En Colima se impulsará la producción de hierro, mientras que en Nuevo León la meta será concentrar a los productores de barita, un mineral indispensable para elaborar lodos para perforar los pozos petroleros. La meta en Colima será elevar al menos 15 por ciento la inversión minera en el Estado, disminuir la informalidad y desarrollar proveedores certificados. Ternium, Consorcio Minero de Peña Colorada, Impala Warehousing y Holcim serían algunos de los integrantes del proyecto que promete la atracción de 500 millones de dólares en inversión anuales. P.C. industria minera Invertirá Pemex \$1.41 billones

Por Alejandra López Cd. de México México (17 febrero 2014).- Petróleos Mexicanos (Pemex) planea invertir 1 billón 409 mil millones de pesos entre 2014 y 2018. De acuerdo con una presentación de Gustavo Hernández, encargado de despacho de Pemex Exploración y Producción (PEP), la erogación más fuerte será el año que ya corre con 301 mil millones de pesos. En 2015, el monto caerá 9.9 por ciento a 271 mil millones de pesos y en los siguientes años se irá recuperando hasta alcanzar los 285 mil millones, al final del periodo. En la última década, que va de 2003 a 2013, el aumento de las inversiones fue de 221.6 por ciento al pasar de 82 mil millones de pesos a 264 mil 100 millones. P.C. PEMEX, inversión Olvida México al mundo

Por Luis Durán Y es que tener acuerdos comerciales con 44 países no ha sido suficiente para que México deje de concentrar su comercio exterior con Estados Unidos y Canadá. Y es que mientras México desaprovecha la oportunidad de diversificar sus mercados de exportación, los demás países sí ven atractivo al mercado mexicano, pues las importaciones se dispersan entre más naciones. De enero a octubre del año pasado, el 74.5 por ciento de las exportaciones mexicanas fueron a América del Norte, pero las importaciones provenientes de aquella región sólo fueron del 42.1 por ciento, según cifras del Banco de México. El continente asiático es el ejemplo de que otras regiones sí aprovechan los tratados, pues de Asia proviene el 34.6 por ciento de las importaciones mexicanas, pero tan sólo el 4.2 por ciento de las exportaciones va a ese lugar. P.C. acuerdos comerciales, comercio exterior, economía mundial El Universal Inegi: bajan empresas ligadas a la maquila Rubén Migueles Tenorio| El Universal Durante el año pasado el número de empresas ligadas a la industria maquiladora en México ha venido disminuyendo; sin embargo, el número de empleados ha aumentado, lo que implicaría un proceso de mayor concentración en el sector. En noviembre del año pasado el número establecimientos adscritos al programa de la Industria Manufacturera, Maquiladora y de Servicios de Exportación (IMMEX) registró, por tercer mes consecutivo, un retroceso anual de 1.2% para ubicarse en 6 mil 163 unidades, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). P.C. INEGI, industria maquiladora Crecen en México empleo mal pagado Mario Alberto Verduasco| El Universal Poco más de un millón de personas se agregaron a la población ocupada en México durante 2013, aunque una gran parte de ellos tuvieron cabida en empleos que remuneraron entre uno y dos salarios mínimos, reveló el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). De acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo al cierre del año pasado, 6.8 millones de trabajadores en el país se embolsaron por sus actividades hasta un salario mínimo, es decir, no más de mil 943 pesos mensuales. La cifra resultó superior a los trabajadores con un ingreso similar en 2012, cuando entonces se contabilizaron en esa condición 6.4 millones de personas. P.C. empleo, salarios, economía informal Riesgo país de México sigue a la baja El riesgo país de México ligó dos semanas con retrocesos, al ubicarse este viernes en 170 puntos base, dos unidades menos respecto al nivel previo, de acuerdo con el Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan. El riesgo país es la diferencia existente entre el rendimiento de la deuda pública de un país emergente respecto del que ofrece la deuda pública estadounidense, considerada &ldquo;libre&rdquo; de riesgos. La SHCP reportó que durante la semana pasada, el riesgo país de Argentina se contrajo 10 unidades, mientras que el de Brasil subió cuatro puntos base, para cerrar en 951 y 256 unidades, en ese orden. En 2013, en México, este indicador cerró en 155 puntos base; su nivel mínimo histórico es de 71 puntos, registrado en 2007. (Con información de Notimex) P.C. riesgo país Análisis. La necesidad de impulsar a la industria José Luis de la Cruz Gallegos| El Universal Las cifras de actividad industrial reportadas para el cierre de 2013 reflejan un retroceso anual de 0.7%, tal y como lo habíamos previsto. El saldo negativo fue producto de una contracción en el sector de la construcción (-4.5 %) y de una debilidad en el resto de los componentes de la producción industrial. La manufactura fue el pilar que evitó un retroceso mayor, al crecer 1.4%. No obstante si bien su desempeño fue superior al promedio del PIB total, tampoco puede obviarse que durante el transcurso del 2013 fue perdiendo fuerza, así lo indica la evolución de su ciclo económico. Dicha situación revela las condiciones adversas que atraviesan tanto el mercado interno como la actividad industrial de Estados Unidos, en donde esta última condiciona las exportaciones y producción mexicanas. P.C. sector industrial El Economista Cambio en política monetaria, II Trim.14 Yolanda Morales / El Economista El Banco de México cuenta con la credibilidad suficiente para anclar las expectativas de inflación sólo con la advertencia de que se mantendrá vigilante, coinciden analistas internacionales. &ldquo;La advertencia ayuda a anclar las expectativas de inflación sin que necesariamente conduzca a aumentos en las tasas de interés de corto plazo. Cuentan con la credibilidad necesaria para lograr el efecto&rdquo;, dice desde Nueva York, el economista para América Latina de Goldman Sachs, Alberto Ramos. P.C. Banco de México, política monetaria, finanzas públicas Economía de Japón creció 1.6% en 2013 AFP Tokio.- La economía japonesa se desaceleró en el último trimestre del pasado año, lo que hace temer que la subida de impuestos prevista en abril pueda hacer descarrilar el proyecto del primer ministro Shinzo Abe para devolver al país a la senda del crecimiento. El Producto Interno Bruto (PIB) de la tercera economía mundial creció 1.6% en 2013 -su mejor resultado en tres años- pero los datos del cuarto trimestre suponen un desafío para Abe y su política económica, el 'Abenomics'. P.C. Japón, economía mundial, crecimiento económico Endeudamiento de China toca máximo Reuters Los bancos de China desembolsaron en enero la mayor cantidad de préstamos en un mes en cuatro años, un aumento que sugiere que la segunda mayor economía del mundo podría no estar enfriándose, como muchos temen. Los bancos chinos prestaron 1.32 billones de yuanes (217,600 millones de dólares) en enero, superando la previsión de 1.1 billones de yuanes con una cifra que casi

triplicó el nivel de diciembre, informó el Banco Popular de China en un comunicado en su sitio web. P.C. China, deuda, economía mundial El Euro se recupera ante el dólar, después de semanas Notimex Cifras de crecimiento mejores a las esperadas en la eurozona colocaron al euro cerca de un máximo de tres semanas contra el dólar, que retrocedió por segundo día consecutivo, por la acumulación de preocupaciones sobre el crecimiento económico de Estados Unidos. El índice dólar, que mide al billete verde contra seis divisas destacadas, bajó el viernes a 80.065, un mínimo desde comienzos de este año, y finalizó la sesión a 80.199, una baja de 0.16 por ciento. P.C. tipo de cambio Turismo rompió récord en captación de divisas en 2013 Notimex En 2013 México superó la cifra récord de captación de divisas turísticas establecida en 2008, al llegar a 13, 819 millones de dólares, informó la Secretaría de Turismo (Sectur). La cifra significó un 3.4% más divisas frente a los 13,370 millones de dólares reportados en 2008, considerado hasta ahora el mejor año para la industria turística. P.C. turismo La Jornada En 2013, el crecimiento económico de México fue de entre 1.1 y 1.2 por ciento Por Israel Rodríguez El crecimiento económico de México en 2013 será de entre 1.1 y 1.2 por ciento, estimaron los especialistas de los principales grupos financieros en el país, después de considerar que en el cuarto trimestre del año pasado la economía aumentó sólo 0.9 por ciento. Este pronóstico está por debajo de la última estimación de 1.3 por ciento de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), dependencia que lo ha ido ajustando desde un crecimiento previsto inicialmente de 3.5 por ciento, para posteriormente bajarla en mayo de 2013 a 3.1 y posteriormente en agosto a 1.8 y finalmente a alrededor de 1.3 por ciento P.C. crecimiento económico, pronósticos El País Trucos para ahorrar en la factura de la luz Belén Hernández Madrid 17 FEB 2014 - 11:35 CET97 Tras el anuncio del Gobierno de que el sistema de subastas trimestrales para fijar el precio de la electricidad desaparecerá, se han abierto muchos interrogantes. Entre otros, si el precio de la factura será menor ahora que se facturará por horas a los que tengan contador digital o cómo serán las tarifas anuales fijas. P.C. sector energético, energía eléctrica, consumo, precios La deuda acaba 2013 en el 94% del PIB Amanda Mars Madrid 17 FEB 2014 - 09:53 CET1084 España se encamina a superar el billón de euros de deuda pública, la misma cantidad que significa el conjunto de su economía y casi el triple que antes de que comenzara este lustro de crisis. El cierre de 2013 muestra cómo el pasivo ha batido una nueva marca, hasta alcanzar un total de 961.555 millones de euros, lo que representa el 93,7% con relación al producto interior bruto (PIB) que Hacienda estima para el año pasado. Son 10 puntos porcentuales más que la deuda reconocida hace un año (76.891 millones en euros contantes y sonantes), si bien tras recalcularse la contabilidad nacional el pasado verano, la ratio de deuda de 2012 se fijó en el 86%, con lo que el salto se reduciría a ocho puntos. P.C. deuda pública, finanzas públicas Días complicados para &lsquo;bitcoin&rsquo; Joseba Elola Madrid 16 FEB 2014 - 00:07 CET69 Un conocido inversor de Silicon Valley y un prestigioso bloguero de las finanzas se han enzarzado en una particular apuesta que recorre blogs y foros de los apasionados del bitcoin, moneda electrónica que no ha hecho otra cosa que generar debate desde su nacimiento en 2009. Ben Horowitz, que invirtió en plataformas como Facebook y Twitter cuando estas estaban naciendo, y Felix Salmon, conocido bloguero financiero de Reuters, se han jugado un par de calcetines de alpaca en torno al futuro de esta moneda cifrada y no regulada que se genera en Internet y que permite realizar pagos instantáneos en cualquier parte del mundo. Si dentro de cinco años un 10% de los norteamericanos han comprado algo con bitcoins, Horowitz habrá ganado. De lo contrario, lo habrá hecho Salmon. P.C. sistema financiero, bitcoin